
 

Gemeinde Langgöns 
35428 Langgöns 
Ortsbeirat Niederkleen 
 

N I E D E R S C H R I F T  

über die 9. Sitzung des Ortsbeirates Niederkleen 
 

Tag:  Montag, 22.11.2021 

Dauer:  20:00 Uhr - 23:25 Uhr 

Ort:  Schulungsraum Feuerwehr im Bürgerhaus Niederkleen 

 
Teilnehmer:   
 
Herr Tim Schröder (Ortsvorsteher) 
Frau Margrit Gatzert 
Herr Michael Höringer 
Frau Bettina Krill 
Herr Horst Röhrig 
Herr Markus Rudrich 
Frau Sabine Textor 
 
 
Außerdem anwesend:   
 
Jürgen Knorz, Gemeindevertreter sowie Frau Haas 
 
 
1 Eröffnung und Begrüßung 

Ortsvorsteher Tim Schröder begrüßt alle Anwesenden. Die Ladungsfrist wurde eingehalten, der Ortsbei-
rat ist beschlussfähig. 

 
Änderung/Ergänzung Tagesordnung: 
 
- Aufnahme TOP 3.3: Umgang mit Anfragen des Ortsbeirates und Antworten des GVOs 
 
- Aufnahme Ortsbeiratsmittel als TOP 4  
 
- ehem. TOP 6   Weihnachtsmarkt Niederkleen entfällt, da er nicht stattfindet. 
 
- Ergänzung TOP 8 Folgenutzung der ehemaligen Räume der Feuerwehr unter dem Bürgerhaus.  

Antrag des Ortsbeirats Röhrig.  
 
2 Niederschrift der letzten Sitzung; 

hier: Entscheidung über evtl. Einwendungen 

Es gibt keine Einwendungen. 
 
3 Mitteilungen und Anfrage 
 
Mitteilung 1:  UEVA am 24.11.2021.  Einladung OB zu Punkt 4 Verkehrskonzept Schneiderberg. 
Mitteilung 2:  Weihnachtsmarkt fällt aus. 

Mitteilung 3: Aufwandsentschädigung OB,  Abrechnung im Dezember 
 
3.1 Anfrage Zukunft:Jetzt: Abwassersituation Betonwerk im Steinbruch Niederkleen 
 
Die Anfrage wird zurückgestellt, intern überarbeitet und neu formuliert. 
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3.2 Anfrage Zukunft:Jetzt: Alte Langgönser Müllkippe im ehemaligen Steinbruch „Wehr-
holz“ 

 
Die Anfrage bezieht sich auf die Information, die im Rahmen des Bauleitplanverfahrens allgemein zur 
Verfügung gestellt wurde.    
 
Der Satz: “Im Jahr 2017 wurde ein Monitoring des Grundwassers aus dem Pumpensumpf“ wird ergänzt 
durch “Monitoring des Steinbruchbetreibers“  

Der OB beschließt einstimmig, die geänderte Anfrage an den GVo weiterzuleiten. 
 

  
 

3.3 Umgang mit Anfragen des Ortsbeirates und Antworten des GVos 
 
- Antworten vom GVO zu aktuellen Anfragen/Anträgen werden künftig als eigenständiger TOP in die 

Tagesordnung aufgenommen. Falls der OB keine zufriedenstellende Antwort auf die ursprüngliche 
Fassung der Anfrage/Antrag erhält, wird dies in der Niederschrift vermerkt und dem GVO mit kon-
kreten Rückfragen zur Beantwortung erneut vorgelegt.  

 
- Gleichzeitig wird die Offene Punkte Liste, auf der Basis der Antworten des GVO, vom OB weiterver-

folgt.  

 

Anregung:   
 
Gemeinsames Gespräch zwischen GVO und OB unter folgender Fragestellung:  
 
1. Wie sind Anfragen/Anträge zu formulieren? 
2.  Wie kann der OB nachfassen und wissen wer der zuständige Ansprechpartner ist?  

(Mitteilung vom 9. September) 

      
 

4 Ortsbeiratsmittel 2020 
 
Der OB beschließt Angebote bei der Tischlerei Belke in Schmallenberg einzuholen und dem GVO vorzu-
legen:     

- 2 Waldsofas (119 cm), Liege 119, Leisten aus Douglasie,  Untergestell stahlverzinkt  
- 1 Sitzbank für den Bolzplatz 

 

Der Beschluss wird einstimmig angenommen. 

  
 

5 IKEK – Nachbereitung aktueller Stand und letzte Sitzungen, 
dabei: Gestaltung Museumsplatz 

 
Die für November 2021 angekündigte IKEK-Veranstaltung wurde auf den 06.12.21 verschoben, somit 
entfällt die Nachbereitung.   
 
Museumsplatz: Im Rahmen des IKEK Programms hat die Gemeinde für die geplante Kommunikations-
fläche Burgstr./Kirchstr. Kontakt mit dem Eigentümer aufgenommen. Bevor die Gestaltung geplant wer-
den kann, wird der GVO gebeten, dem OB mitzuteilen wie weit die Gespräche gediehen sind und ob es 
eher in Richtung Pacht oder Erwerb geht.  
 
Parallel steht der Museumsverein in Kontakt mit dem Eigentümer. Es ist nicht eindeutig ob der Punkt im 
Rahmen von IKEK oder über den Museumsverein weiterverfolgt wird.   
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6 Haushalt 2022 
 
Der Ortsvorsteher informiert inwieweit die vom OB vorgeschlagenen Budgets im Haushaltsentwurf be-
rücksichtigt wurden. 
 
Zum Haushaltsentwurf 2022 hat OB-Mitglied Röhrig Anregungen und Empfehlungen an den GVO bzw. 
Finanzausschuss zusammengestellt. (Anlage beigefügt). 
 
Der OB bittet den GVO um Beantwortung folgender Frage: 
 
-   Wo sind die Mittel für die Pflege der Naturschutzgehölze eingestellt und wie hoch sind diese? 

  
 

7 Überprüfung der Schilderüberregelung in der Gemeinde Langgöns 
 
OB muss zunächst nicht tätig werden. Die Ortspolizeibehörde prüft ob es überflüssige Schilder gibt.  
OB verfolgt die Ergebnisse. 
 

  
 

8 Offene Punkte Liste 
 
Es stehen noch Antworten aus. Der Ortsvorsteher wird nachhaken.  

Die Folgenutzung des Feuerwehrraums im Bürgerhaus wird vertagt 
 

  
 

9 Verschiedenes 
- Der Ortsvorsteher informiert, dass Frau B. Bork „4 Rinder“ (Spitzname der Niederkleener*innen) 

zum Aufstellen an den Ortseingängen finanzieren möchte.  
 

Da für die Ortseingänge insgesamt Veränderungsbedarf besteht, u.a. sollen die Ortseingangs-
schilder erneuert werden, einigt sich der OB darauf, nach der Erarbeitung eines Konzepts zur 
Eingangsgestaltung, Frau Bork zu informieren ob das Aufstellen der Rinder in das Gesamtkon-
zept passt. 

 
- OB beschließt das Aufstellen eines 2. Weihnachtsbaumes 

Aufstellungsort: Sudetenstrasse 1; Kita sorgt für Baumschmuck und dekoriert. 
 
-  Strassenbebauungsplan. Wie wollen wir damit umgehen? Punkt wird vertagt. 

 

Nächste Sitzung:  19. Januar 2022  
 

  
 

 
 
 gez. Tim Schröder gez. Margrit Gatzert 
 (Ortsvorsteher) (Schriftführerin) 
 




